

# Von der Gesundheit seltener Vögel

Sommertagung des »Sonderevereins der Zwerg-Italiener-Züchter aller Farbenschläge« in Heuchelheim

Heuchelheim (vk). Der Sondereverein der Zwerg-Italiener-Züchter aller Farbenschläge, der jüngst in Heuchelheim tagte, wird 2014 stolze 75 Jahre alt. Jörg Christ vom gastgebenden Kleintierzüchterverein überbrachte die Grüße von Bürgermeister Lars Burkhard Steinz. Der Vorsitzende Maik Saure (Willingen-Usseln) berichtete

von der hervorragenden Organisation der letzten Hauptsonderschau und des gelungenen Züchterabends durch den Kleintierzüchterverein Biebortal. Geschäftsführer Reinhard Lißfeld (Hüttenberg) berichtete über die Mitgliederentwicklung und den Planungsstand zum Jubiläumsjahr.

Der 2. Vorsitzende Heinz Thiel (Leutersdorf) und Hauptzuchtwart Horst Schmidt (Modautal) wurden einstimmig bestätigt. Zum neuen Pressewart wurde Manfred Knapp (Bensheim) einstimmig gewählt, nachdem der stv. Geschäftsführer Jörg Christ (Heuchelheim) das Amt ein Jahr kommissarisch bekleidete.

Die diesjährige Hauptsonderschau wird am 9. und 10. November in Groß-Bieberau stattfinden. Zur nächsten Sommertagung am 14./15. Juni lud Heinrich Varnhorn nach Visbeck in den Norden der Republik ein.

Franz Müller (Hamm) wurde die silberne Ehrennadel überreicht. Sonderevereinsmeister der Hauptfarbenschläge wurde Friedhelm Kappe (Hagenburg), der seltenen Farbenschläge Jörg Christ (Heuchelheim) und der Jugend Max-Till Saure (Usseln).



Franca Möller

ben lauschten gespannt den überaus profunden Ausführungen zu »Atemwegsinfektionen bei Rassegeflügel«. Die sympathische junge Tierärztin konnte wissenschaftliche und praktische Ausführungen zur Problematik der Atemwegsinfektionen den Züchtern verständlich näherbringen. Die Züchter bestätigten im Anschluss an die Veranstaltung, neue Erkenntnisse gewonnen zu haben. Die Präsentation wird demnächst auf <http://kzv-heuchelheim.de> zum Download zur Verfügung stehen.

Die Frauen der angereisten Züchter erkundeten derweil die Altstadt von Wetzlar. Gaby Bechthold und Andrea Christ führten ortskundig durch die Gassen, Plätze und das Rosengärtchen zu einem Café am Lahnufer. Der anschließende Züchterabend wurde im Vereinsheim des Kleintierzüchtervereins Heuchelheim verbracht.

Treffpunkt am Sonntag war die Zuchtanlage. Aufgrund der schlechten Witterung wurde auf den Spaziergang um die Heuchelheimer Seenlandschaft verzichtet und das Heimatmuseum besucht. Die zahlreichen Exponate und liebevolle Aufmachung der einzelnen Räume konnten die Züchterfreunde begeistern. Herzlichen Dank galt Werner Rinn und seinem Team für die spontane Führung durch den »Kinzenbacher Bahnhof«. Vor der Abreise präsentierte Marion Weber den Gäs-



Vorsitzender Maik Saure zeichnet den Heuchelheimer Jörg Christ als Sonderevereinsmeister aus. (Fotos: vk)

ten noch »die« Heuchelheimer kulinarische Spezialität: Eierkuchen mit roter Wurst, Blutwurst und Kinnbackenspeck, so wie er auch wieder bei der kommenden Hinkelskirnes am 1. September gereicht werden wird.

## Neue Erkenntnisse

Franca Möller-Palau-Ribes, Ärztin an der Klinik für Vögel, Reptilien, Amphibien und Fische der Justus-Liebig-Universität Gießen, referierte über »Atemwegsinfektionen bei Rassegeflügel«. Fast 50 Interessierte, darunter fast alle Züchter des Sonderevereins der Zwerg-Italiener sowie Mitglieder aus den Kleintierzüchterverbänden Wetzlar und Gie-